
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA DO MÊS DE DEZEMBRO DE 2019 

No dia 10 (oito) de Dezembro de 2019 (dois mil e dezenove), em segunda chamada, 1 

às 14h30min (quatorze horas e trinta minutos), no Complexo Swift de Educação e 2 

Cultura, reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Defesa do Meio 3 

Ambiente – COMDEMA. A reunião foi presidida por Gabriela Atique Fernandes e 4 

secretariada por Carla Regina Zoccal Alves. Estiveram presentes 25 (vinte e cinco) 5 

conselheiros, sendo 24 (vinte e quatro) entidades com direito a voto, a saber: os 6 

representantes do Poder Público, a titular Carla Regina Zoccal Alves, da Secretaria 7 

Municipal do Meio Ambiente e Urbanismo; a suplente Marina Richard Pontes Rozani, 8 

da Secretaria Municipal do Planejamento; o titular Matheus Machado, da Secretaria 9 

Municipal de Obras; o suplente Francisco de Souza Pontes, da Secretaria Municipal 10 

de Saúde; o titular Muhamad Alahmar, da Secretaria Municipal de Agricultura e 11 

Abastecimento; o titular Hederson Vinícius de Souza, da Secretaria Municipal de 12 

Educação; o titular Luiz Guilherme Paolini Braga, do Serviço Municipal Autônomo de 13 

Água e Esgoto de São José do Rio Preto – SeMAE; o titular José Onofre de Araújo, 14 

da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Negócios do Turismo; a 15 

titular Sandra Maria Corrêa Miller e a suplente Andréa Celeste de Araújo Petisco, da 16 

Secretaria do Meio Ambiente do Estado; o suplente Emerson Mioransi, da Polícia 17 

Ambiental do Estado; a titular Isabela Bologna Campbell, da Secretaria Estadual de 18 

Agricultura (Antiga CATI); o suplente Wendel Edson Silva, do DAEE; a suplente 19 

Viviane Leão da Silva Onishi, da Secretaria Municipal de Habitação; o titular Edilson 20 

Moreira de Oliveira, do IBILCE/UNESP e os representantes da Sociedade Civil: a 21 

titular Gabriela Atique Fernandes, da UNIRP; a titular Ana Paula Dias Rodrigues, do 22 

SESC; a titular Georgia Padiar Peres, do SENAC; o suplente Jefferson Antonio 23 

Lopes, da CIESP/FIESP; a suplente Dirce Delega Argueles da Silva, da AAMA; o 24 

titular Gustavo Murad Mendes Prado, da Ordem dos Advogados do Brasil - 22ª 25 

sessão – OAB; o titular Rafael Azeredo de Oliveira, da ACIRP; o titular Ronaldo 26 

Pimentel Ferreira, da Associação Riopretense de Rotarianos - ROTARY; o suplente 27 

Ricardo Scandiuzzi Neto, da Associação dos Engenheiros e Agrônomos de S.J.R.P.; 28 



 

 

o titular Marcus Vinícius Gabriel, do Centro Universitário do Norte Paulista - UNORP. 29 

Justificaram a ausência o titular Mario Augusto Xavier e a suplente Tereza Marta 30 

Pagliotto, da COOPERLAGOS. Também estiveram presentes 06 (seis) convidados a 31 

saber: Bárbara Garcia de Souza, Breno Soler Longo e Ciro Alexandre Cruvinel, da 32 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo, Fernanda M. Stigliano, da 33 

UFSCAR; Ana Eliza Baccarin Leonardo, do SIMA/CFB; Rosana Lino Salvador 34 

Bernabé, da ACLIVET. A reunião teve início pela apreciação e subsequente 35 

aprovação da Ata da Reunião Ordinária de Novembro de 2019. Na sequência, foi 36 

apresentado e aprovado o calendário de reuniões para o ano de 2020. Também foi 37 

aprovado recesso no mês de Janeiro de 2020 com retorno às atividades no mês de 38 

Fevereiro. A presidente agradeceu ao trabalho desenvolvido por todos ao longo do 39 

ano de 2019 e reforçou que a diretoria do conselho está aberta às demandas e 40 

sugestões de pautas dos conselheiros. Gabriela informou, também, que a Câmara 41 

Técnica de Planejamento realizará reunião após o dia 22 de Janeiro a fim de rever a 42 

legislação que data de 1997. Em seguida, a presidente abriu espaço para 43 

manifestação dos conselheiros. Com a palavra, Ciro informou que Associação 44 

Brasileira dos Zoológicos e Aquários homenageou o Zoológico Municipal de São 45 

José do Rio Preto, sendo este eleito padrinho do Lobo Guará por 5 anos, em 46 

reconhecimento ao trabalho desenvolvido pela unidade de preservação que já foi 47 

pauta em visitação pelos conselheiros. Ana Eliza, por sua vez, descreveu 48 

sucintamente a reestruturação pela qual a Secretaria de Infraestrutura e Meio 49 

Ambiente do Estado de São Paulo SIMA/CFB passou no início do ano e as novas 50 

ações e competências atribuídas a ela, colocando-se à disposição do conselho. 51 

Edilson também disse que o Ibilce/UNESP está à disposição e convidou todos a 52 

participarem dos programas de pós-graduação oferecidos pela entidade nas mais 53 

diversas áreas e também a divulgá-los. Rosana, presidente da ACLINVET, também 54 

manifestou apoio ao conselho seguida de Luiz Braga, que, ao lembrar da resolução 55 

elaborada pela Câmara Técnica de Recursos Hídricos e Biodiversidade, sugeriu 56 

encaminhá-la às concessionárias responsáveis pelas rodovias que passam pelo 57 



 

 

município a fim de conscientizá-las sobre os atropelamentos que ameaçam a fauna 58 

regional. A presidente sugeriu convidar representantes das administradoras para uma 59 

reunião do conselho em que se apresentaria e se discutiria tal resolução. Andréa 60 

destacou a importância de haver estudos que embasem os projetos a serem 61 

desenvolvidos pelas concessionárias. Ciro lembrou que linhas de pesquisa de alunos 62 

de pós-graduação poderiam desenvolver tais estudos. Com a palavra, Andréa 63 

Petisco sugeriu como pauta futura do conselho uma apresentação da Secretaria de 64 

Infraestrutura e Meio Ambiente do Estado para os conselheiros. Edilson e ela 65 

destacaram também a importância de haver maior integração entre conselhos, 66 

câmaras e instituições que possibilite o desenvolvimento de trabalhos de forma mais 67 

integrada. Rafael relatou que a ACIRP sofre grande cobrança em relação ao plano de 68 

gerenciamento de resíduos. Carla disse que a lei ainda está em processo de 69 

regulamentação. Após tais apontamentos, com o encerramento da pauta e sem 70 

assuntos de interesse, a Presidente agradeceu a presença de todos e finalizou a 71 

reunião às 16 horas. Lavrando-se a presente Ata por mim, Carla Regina Zoccal Alves 72 

e assinada por todos os presentes abaixo nominados e referenciados. 73 

 74 

75 

Ana Paula Dias Rodrigues 76 

 77 

 78 

Andréa Celeste de Araújo Petisco 79 

 80 

 81 

Carla Regina Zoccal Alves 82 

 83 

 84 

Dirce Delega Argueles da Silva 85 

 86 

Edilson Moreira de Oliveira 87 

 88 

 89 

Emerson Mioransi 90 

 91 

 92 

Francisco de Souza Pontes 93 

 94 

 95 

Gabriela Atique Fernandes  96 

 97 
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Georgia Padiar Peres 99 

 100 
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Gustavo Murad Mendes Prado 102 

 103 

 104 

Hederson Vinícius de Souza 105 

 106 

 107 

Isabela Bologna Campbell 108 

 109 

 110 

Jefferson Antonio Lopes 111 

 112 

 113 

José Onofre de Araújo 114 

 115 

 116 

Luiz Guilherme Paolini Braga 117 
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 119 

Marcus Vinícius Gabriel 120 
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 122 

Marina Richard Pontes Rozani 123 
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 126 

 127 

Matheus Machado 128 

 129 

 130 

Muhamad Alahmar 131 

 132 

 133 

Rafael Azeredo de Oliveira 134 

 135 

 136 

Ricardo Scandiuzzi Neto 137 

 138 

 139 

Ronaldo Pimentel Ferreira 140 

 141 

 142 

Sandra Maria Corrêa Miller 143 

 144 

 145 

Viviane Leão da Silva Onishi 146 

 147 

 148 

Wendel Edson Silva 149 
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